
王皓狂买100个徽章
据奥运官网 19日报道，19日中午，在奥运

村国际区的特许商品店里，刚刚获得北京奥运
会乒乓球男子团体冠军的王皓一口气选择了近
百种徽章。王皓告诉记者，这些徽章都是为家
人选购的，算是奥运会的纪念。

阿诺450磅草莓送进村
据《现代快报》19日报道，奥运村里的菜品

8 天一轮不重样，水果更是琳琅满目。奥运村
负责餐饮的部分志愿者18日透露，无锡一种水
蜜桃很受欢迎，这种水蜜桃的果农 6年前就用
牛奶浇灌桃树。美国加州大草莓则是中国奥运
选手的最爱之一。日前，美国加州州长阿诺德·
施瓦辛格率领加州草莓委员会发言人为奥运村
运送来第一批450磅的美国大草莓。

牙买加每年8万人比田径
据中新社报道，16日，在男子百米比赛中，

牙买加选手博尔特夺得冠军。此后的女子百米
跑决赛中，前三名也由牙买加人包揽。在260万
人口的牙买加，每年约有260个田径队、8万多人
参加近20种各级比赛，因此短跑的群众基础好。

张滨的马睡时四腿还在跑
据《广州日报》19日报道，中国队骑手张滨

说，他名为“科尔蒂斯”的 9岁爱驹承受了太多
的心理压力，要进行1年的“心理治疗”。赛前，
张滨来到马房，发现“科尔蒂斯”躺在地板上睡
着了，4条腿还在乱动着做奔跑状。

股市调整与奥运关联不大
□晚报首席记者 郭韬略 北京报道

本报讯 就在一年前，很多股民都相信奥
运会前会出现一波“奥运行情”，但自从去年下
半年的调整开始，股市就呈一路下跌的趋势，
在 8 月 8 日奥运会开幕当天，股市还是下跌行
情，而在奥运会开幕后一周，沪深股市还都创
下了八周以来的最大跌幅。怎样看待股民对
此的失望心态，怎样分析股市和中国经济的关
系。身为国家发改委宏观经济研究院副院长
的王一鸣近日接受记者采访时表达了自己的
观点。

历史经验无规律可循
虽然之前很多人都认为奥运会的举办会

让股市有大幅度的上升，但从历史经验看，各
举办国在奥运会举行当年，股市的表现各有不
同。在举办汉城奥运会的 1988年和举办亚特
兰大奥运会的1996年，韩国和美国的股市分别
都出现了大幅度的上涨，而在举办巴塞罗那奥
运会的 1992 年和举办悉尼奥运会的 2000 年，
西班牙和澳大利亚的股市却出现了持平和下
降的情况。

所以王一鸣认为：“从历史数据看，奥运会
对股市的影响并没有规律可循，也就是说，奥
运会与股市的关系并不是非常紧密。”

股市调整与奥运会关系不大
从去年年底的 6000 多点，到目前的 2500

点左右，半年多的时间，中国股市的跌幅就超过
了 50%。王一鸣认为，下跌的行情是多方面因
素导致的，这些因素和奥运会没有直接的关系。

首先，从宏观经济的层面上看，中国经济
受到了美国次贷危机、全球经济减速、金融危
机加深的影响，中国经济面临的不确定性也在
增加，这使投资者的风险意识在提高。

其次，国际市场原油、矿产资源，包括粮食
价格都在大幅度上扬，由于美元的贬值，企业
的生产成本也在不断提高，令投资者对上市公
司的盈利能力有所担心。

第三，也会有一部分投资者担心某些上市
公司巨额融资，包括“大小非”解禁，所以做多
的动力不是太强。

当然中国股市制度还需要进一步完善，这
也是保证股市健康发展的一个重要因素。

奥运会后逐渐走出低迷
对于中国未来的股市的走向，王一鸣还是

持乐观态度的：“股市的发展还是取决于中国
经济的基本面，目前中国经济仍然保持着平稳
较快发展的态势。

“上市公司的半年年报陆续会出来，多数
上市公司的业绩也保持了稳定增长的状态，经
过这一轮调整，股市当前的市盈率水平已经大
大降低，有些股票的价值可能被低估了。

“我国的CPI指数在持续回落，在世界上50
多个国家的CPI还在两位数的情况下，这说明
我国的宏观调控还是起到了一定的作用，而且
下半年CPI仍有下调的空间。再加上国际油价
的回调，投资者信心的增强，我认为股市可能
会在一个时期以后走出低迷，向合理的价值区
间去靠拢。”王一鸣说。

本报讯 24日奥运会闭幕式当天，北京的
天气以多云为主。昨天，在北京奥运会国际新
闻中心举行的天气气象监测状况新闻发布会
上，有关方面通报了闭幕式的天气预测情况。

奥运会气象服务团队队长郭虎介绍：“人
工降雨消雨措施只是在开幕式当天实施过。
在奥运会期间没有实施过人工降雨的措施。”
郭虎还向记者介绍了奥运闭幕式当天的天气
预测情况。他说：“从天气情况来看，基本上隔

两三天出现一次降水天气，昨天我们组织在京
的专家进行了天气会商，根据气象资料分析，
预计 20日夜间到 21日，北京还会出现降雨天
气。24日，北京的天空云量可能会比较多。”

闭幕式要体现“依依不舍”
昨天，奥运会和残奥会视觉特效艺术总设

计师蔡国强透露，闭幕式的焰火关键是要“恰
到好处”。他解释说：“开幕式时要求神圣辉
煌，我们做得还不错。但闭幕式就要表现出中

国人好客、热情的态度，要体现依依不舍的告
别和真挚的友谊。”

陈佩斯和杂技演员一起献艺
开幕式上的武术将延续到闭幕式上，同时，

一些有创意的杂技也将登上闭幕式舞台。记者
昨天了解到，由湖南省杂技团和上海杂技团联袂
演出的杂技节目将在闭幕式上一展风采，而且杂
技演出还搭配上陈佩斯，这样无疑给杂技演出带
来了滑稽和幽默的效果。 晚报奥运报道联盟

“晚上 7 点准时发车，我们这三辆车将
把几百名志愿者送到机场，然后再将下班的
志愿者送回到驻地。”宋鸿斌师傅站在大巴
前告诉记者。宋师傅是郑州交通运输集团
有限责任公司派到北京支援北京奥运会的
50 多名司机中的一个，这些来自河南的司
机师傅已经来京一个多月，他们每天都做着
相同的工作，很辛苦但很快乐。

为了服务北京奥运会交通，很多省市都
派出了车辆和司机服务奥运会。郑州市交
运公司也派出了50多名司机和50辆豪华大
巴于7月5日来到北京进行志愿服务。负责
车队宣传工作的马会军告诉记者，“这次来
的司机是从公司3000余名司机中挑选出来
的，都是无事故司机。当然这次派来的车辆
的车况也是很好。”为了确保车辆运输的安
全，这次来京做志愿者的还有一些负责后勤
保障的修理工人，“我们车辆基本上一天三
检，重要部位是重点检查。”马会军告诉记
者，他们这次各方面的工作人员共计来了
74人，为了更好地服务奥运会，之前还专门
编了一本小册子供司机师傅学习，来到北京
后也参加了奥组委的相关培训。

郑州车队的重点工作是运送到北京奥组
委、中国农大体育馆、工人体育馆和机场等6
个场所的志愿者。司机师傅每天都很辛苦，早
上6点多起床出发，晚上9点多回驻地休息，每
天都是如此。“我们的工作是比较枯燥的，但是
我们每个人都觉得能为奥运会做点工作很高

兴。”宋鸿斌告诉记者。他们每天都要多次出
车，有时候送走了志愿者就在场馆外等着他
们下班，这时候的工作就是检查检查车辆或
小修一下。

马会军给记者估算了一下，到月底返回
郑州，这一个多月的时间，公司的50辆车将完
成大概10万人次的运量。

晚报记者 董洪刚/文 白韬/图
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闭幕晚会 佩斯献艺

这些志愿车是咱河南的

残奥会开幕式首次联排
本报讯 在奥运会闭幕后不久，残奥会就

将开幕。随着奥运会逐渐接近尾声，残奥会开
幕式的准备工作也越来越紧张。昨天下午，参
加残奥会开幕式的表演团队在北京台湖某训
练基地进行了第一次联排，并接受有关领导的
审查。

和奥运会一样，残奥会开幕式的具体表演
内容也在绝对保密之列，昨天的联排组织者也
采取了严格的保密措施，在距离基地很远的地
方就设置了警戒线。

据参加联排的塔沟武校副校长刘海科介
绍：“由于受演出场地的限制，导演组只选择了
一些重点节目进行了演练，整个联排的过程相
当顺利，演出质量也得到领导同志的认可。我
们的 2000多名 8至 12岁的小演员自来到北京
之后一直在刻苦训练，效果非常明显，他们的
表现也得到了高度赞扬。”

晚报首席记者 郭韬略 北京报道

河南师傅等候志愿者上车河南师傅等候志愿者上车

走吧，该上车了走吧，该上车了


